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 Aos 17 (dezessete) dias do mês de maio de dois mil e 

dezoito, nesta cidade de São Paulo, na sala de reunião dos Conselhos da São 

Paulo Previdência - SPPREV, sito na Avenida Rangel Pestana, nº 300, 13º 

andar, Ala Sé, às 10h:00min., após prévia convocação, reuniu-se 

ordinariamente o Conselho Fiscal da referida autarquia. Presentes o Presidente 

do Conselho, o senhor Daniel Gomes dos Reis, o Vice-Presidente do 

Conselho, o senhor João Alécio Pugina, bem como os Conselheiros Titulares, 

Fábio Guimarães Serra, Gustavo Carvalho Tapia Lira, Ney Nazareno Sígolo. 

Ausente, por motivos justificados, o Conselheiro Titular Antônio Dorival Gamba, 

sendo substituído pelo Conselheiro Suplente Maximiano Cássio Soares. Assim, 

os trabalhos foram abertos pelo Presidente do Conselho, fazendo parte da 

pauta os seguintes temas: Assinatura da Ata da 119ª Reunião Ordinária; 

Imóveis da SPPREV e Apreciação do Balancete de Março de 2018. 

Inicialmente, foram convidados para participarem da reunião, o senhor 

Reinaldo dos Santos Lima, Diretor de Administração e Finanças, o Gerente de 

Planejamento e Controle, o senhor Marcos de Oliveira Campos, o Gerente de 

Finanças e Contabilidade, o senhor André Robles, o Supervisor de Controle da 

Arrecadação, senhor André Carvalho Penafieri, a Supervisora de Finanças e 

Contabilidade, a senhora Adriana Ceron e o analista previdenciário Valdemir 

Roberto Machado de Moraes. Ainda, foi convidada a senhora Silvia Castellari 

Coimbra, assessora responsável pelo departamento de patrimônio imobiliário 

da SPPREV, para realizar os esclarecimentos sobre a carteira de imóveis da 

Autarquia. Inicialmente, o Diretor de Administração e Finanças falou sobre os 

informes gerais, comunicando sobre a mudança do Secretário da Fazenda, 

sendo que o senhor Luiz Claudio Rodrigues de Carvalho passa a substituir o 

senhor Hélcio Tokeshi, no comando da Secretaria da Fazenda. Em seguida, o 

Conselho Fiscal deliberou por inverter a pauta, oportunidade em que se passou 

a discutir e analisar o Balancete de Março de 2018. Desta forma, foi passada a 
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palavra ao Gerente de Finanças e Contabilidade, que passou a explicar sobre a 

parte Previdenciária do Balancete. Assim, André Robles falou sobre as 

alterações nas receitas, trazidas pela Lei Complementar Estadual 1.317/18, 

que deu um aumento salarial ao funcionalismo público, o que ocasionou o 

aumento em cadeia tanto nos valores das contribuições previdenciárias dos 

ativos e patronal quanto nas despesas, com destaque no aumento das 

contribuições da Secretaria da Educação. Com relação aos inativos e 

pensionistas, o Gerente de Finanças e Contabilidade ressaltou a contabilização 

da receita oriunda da contribuição referente ao valor da participação dos 

resultados dos agentes fiscais de rendas de 2017 do quarto trimestre, cujo 

pagamento se deu no mês de março de 2018. Ainda sobre as receitas, André 

Robles falou sobre a variação da insuficiência financeira e sobre o aumento do 

valor oriundo da compensação previdenciária - COMPREV. Em seguida, foi 

passada a palavra ao Diretor de Administração e Finanças, que falou sobre o 

COMPREV das Universidades. Segundo explicou o mesmo, restou acordado 

de que os valores oriundos do COMPREV não serão destinados para abater 

parte da insuficiência financeira das Universidades, sendo que o Conselho de 

Reitores das Universidades Estaduais Paulistas tentará inserir a previsão da 

destinação destes valores para as Universidades na Lei de Diretrizes 

Orçamentárias do exercício de 2019. Assim, André Robles complementou, 

afirmando que manteve no Relatório do mês de março o percentual que seria 

distribuído às Universidades e assim que esta questão for deliberada pelo 

Conselho de Administração da SPPREV, essa previsão será retirada do 

Relatório. Sobre as despesas, o Gerente de Finanças e Contabilidade falou 

sobre uma queda de valores referente ao Tribunal de Justiça e da Unesp. O 

mesmo destacou que o Departamento de Estrada e Rodagens (DER) voltou a 

apresentar alguns problemas na execução de sua insuficiência financeira, 

sendo que isso já foi comunicado para o referido órgão e a Secretaria do 

Planejamento. Conforme esclareceu o senhor Reinaldo dos Santos Lima, se 
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nada for resolvido, a SPPREV oficiará a Secretaria Estadual de Transportes e o 

próprio DER, informando que, em não havendo a regularização por parte do 

DER, o Tesouro do Estado será comunicado para que deixe de repassar 

àquele órgão o valor equivalente à quantia que o DER deixou de repassar à 

SPPREV para regularizar sua insuficiência financeira. André Robles falou sobre 

os royalties. Após, foi passada a palavra ao Gerente de Planejamento e 

Controle para falar sobre a parte Administrativa do Balancete de Março de 

2018. Assim, Marcos de Oliveira Campos falou sobre a receita administrativa, 

indicando que houve um aumento. Com relação à taxa de administração, todos 

os órgãos a repassaram. Com relação à despesa, também houve um aumento 

em decorrência da execução dos restos a pagar do exercício anterior. Também 

houve um aumento na parte de pessoal civil e encargos por conta do 

pagamento da Bonificação por resultados aos empregados, equivalente a um 

salário, bem como três pedidos de rescisões. Marcos Oliveira Campos 

destacou que este mês já não houve despesa com aluguel. Quanto à execução 

orçamentária, não houve alteração. Após, foi passada a palavra ao analista 

previdenciário, o senhor Valdemir Roberto Machado de Moraes, que falou 

sobre a evolução dos apontamentos realizados pela auditoria independente. 

Desta forma, Valdemir esclareceu que foram 26 (vinte e seis) ocorrências no 

exercício de 2017, sendo que destas, 19 (dezenove) já foram solucionadas e 7 

(sete) ainda estão pendentes de solução. Assim, o mesmo falou sobre as 

contingências judiciais, esclarecendo que foi encaminhado ofício à 

Procuradoria Geral do Estado, sendo que está se aguardando a resposta. 

Ainda, foi falado sobre a nota técnica da Contadoria Geral do Estado sobre a 

aplicação das técnicas de contabilidade, sobre o inventário do imobilizado do 

almoxarifado, sobre a recuperação de pagamento indevido, recolhimento do 

INSS. Valdemir também destacou que, quanto ao pagamento indevido em 

decorrência da extinção do benefício, já foi realizado acordo de ressarcimento 

com o beneficiário. Já a questão do CNAE encontra-se solucionada. Ao final, 
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após as explicações e respondidos os questionamentos, o Balancete de Março 

de 2018 teve seu encaminhamento ao Conselho de Administração aprovado 

pelo Conselho Fiscal. Depois, o Conselho Fiscal passou a discutir sobre a 

questão dos imóveis da SPPREV, oportunidade em que foi convidada a 

assessora Silvia Castellari Coimbra, responsável por cuidar da carteira de 

imóveis da autarquia, para dirimir eventuais dúvidas acerca da planilha de 

imóveis, previamente encaminhada aos Conselheiros. Quanto ao resumo 

mensal da carteira de imóveis apresentado ao Conselho Fiscal, o Conselheiro 

Ney Nazareno Sígolo solicitou que seja elaborado com base na situação de 

cada um, a partir das 927 (novecentos e vinte e sete) matrículas nos 

respectivos Cartórios de Registro de Imóveis e de outros imóveis 

eventualmente em fase de registro, já que o total de imóveis  informado, de 326 

(trezentos e vinte e seis), refere-se à aglutinação de vários lotes em quadras, 

para efeito de avaliação, atribuindo-se a cada quadra a condição de apenas 1 

(um) imóvel. Solicitou ainda o Conselheiro, que sejam incluídos no resumo da 

carteira, os valores relacionados aos gastos com os imóveis no período, como 

também as receitas geradas. Reiterou, por fim, o Conselheiro, a informação 

analítica de cada um dos imóveis, conforme suas matrículas de propriedade, a 

fim de se conhecer suas situações individualizadas e as providências 

relacionadas à gestão. E, para constar, eu, Paola Camargo, Secretária do 

Conselho, lavrei e subscrevo esta Ata que, após lida, achada conforme e 

aprovada, vai devidamente assinada pelo Presidente e pelos demais 

Conselheiros presentes. 

 

_______________________________ 

Daniel Gomes dos Reis  
Presidente do 

Conselho  

_________________________ 

João Alécio Pugina  
Vice-Presidente do Conselho 
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___________________________ 

Gustavo Carvalho Tapia Lira 
Conselheiro 

 

       
___________________________ 

Fábio Guimarães Serra 
Conselheiro  

 
 

 
___________________________ 

Ney Nazareno Sígolo 
Conselheiro  

 
___________________________ 

Maximiano Cássio Soares 
Conselheiro Suplente 

 

 
 

 

___________________________ 
Paola S Camargo 

Secretaria do Conselho 

 

 


